

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRISTA

AÑO XXV — NÚM. 7860. — TELÉFONO, 266

SAN SEBASTIÁN, VIERNES 3 DE FEBRERO DE 1922

PRÍNCIPE, 3.

FRANQUEO CONCERTADO

ORACIÓN LITURGICA para la elección del Romano Pontífice

*Súpplici, Dómine, humilitate depós-
cimus ut Sacrosanctae Romanae Eccle-
siae concedat Pontificem illum tua in-
mensa pietas qui et pio in nos studio
semper tibi plácitus, et tuo pópulo pro-
salubri regimine sit assidue ad glo-
riam tui Nominis reverendus.*

Con humildad suplicante te pedimos, oh Señor, que tu piedad inmensa conceda a la Sacrosanta Iglesia Romana un Pontífice que siempre te sea agradable por su piadosa solicitud para con nosotros; y que por su gobernación salvable sea, para gloria de tu Nombre, constantemente reverenciado por tu pueblo.

DE LA DIRECCIÓN DE PARTIDO INTEGRISTA

Por Benedicto XV y el futuro Cónclave

De orden de la Dirección del Partido, se ruega encarecidamente a nuestros amigos y correligionarios todos, que eleven sus preces y muy especialmente la Santa Misa y la Sagrada Comunión, en sufragio del inmortal Pontífice Benedicto XV, rogando al mismo tiempo para que el Señor derrame sus luces y bendiciones sobre el Cónclave reunido, a fin de que obtenga el mayor acierto en la designación del nuevo sucesor en la Cátedra de San Pedro.

Hoy, viernes, 3 de Febrero, es el día señalado para que nuestros correligionarios y amigos, es decir, toda la Comunión integrista, eleve sus preces a los fines expresados.

Momentos solemnes

Ya está abierto el Cónclave, del cual tal vez hoy mismo salga el elegido del Señor, el nuevo Vicario de Cristo, encargado de la divina misión de dirigir su Iglesia; el Padre común de los fieles, el sucesor de Benedicto XV, el nuevo anillo que vendrá a continuar el Supremo Pontificado, cadena no interrumpida que comenzó por divina institución en San Pedro y sigue y seguirá hasta la consumación de los siglos constituyendo el Reinaldo de honor y jurisdicción sobre la Iglesia universal, sostén de la unidad católica en el mundo, y autoridad suprema en el regir, con infalibilidad "ex cathedra".

Ya en la capilla Sixtina se cantó ayer solemnísima misa invocando las luces y auxilios del Espíritu Santo, y los efluvios divinos habrán invalidado aquel santo recinto, iluminando los entendimientos y moviendo los corazones de los Eminentísimos Señores Cardenales que habrán de tomar parte en la elección del Supremo Gerarca.

El mundo todo, tiene hoy puesta su mirada y atención en el Vaticano. Ya está la Iglesia a punto de salir de su orfandad.

Cristianos, oremos en momentos tan solemnes; postrémonos ante el Sagrario instando a Jesús Sacramentado la especial protección del Espíritu Santo sobre los Príncipes de la Iglesia reunidos en Cónclave.

Integristas, secundad las órdenes de la Dirección del Partido, elevando durante todo el día nuestras oraciones al cielo, para que sea el mismo Cristo por medio de sus Cardenales, el que haga la designación del nuevo sucesor en la cátedra de San Pedro.

Impresiones de un legionario

Decididamente sobran hombres; pero faltan soldados. Un soldado no es solamente un hombre. En campaña, un soldado es el hombre capaz de hacer la guerra con probabilidades de triunfar en el combate. Para triunfar es preciso saber guerrear. Puede guerrear el hombre que no sabe tirar, ni avanzar resguardándose, ni utilizar en cada momento las ventajas que le proporciona el material que emplea? Por eso digo que sobran hombres y que faltan soldados.

Los jefes y oficiales se desviven por convertir los hombres en soldados; pero no basta con eso, pues el soldado no se improvisa. Es preciso que antes de venir aquí se haya adiestrado en el empleo del armamento y sea capaz de dar el máximo rendimiento. Para eso debe tener cuanto material sea necesario, no sólo para combatir, sino para estar en disposición de combatir. Un hombre que ha comido mal, que no ha dormido, que está mojado y que tiene frío, no puede combatir. Por eso es preciso para tener soldados ocuparse de su vida corporal más aún que de su espíritu. El Cid, después de una semana de andar por esos andurriales, muerto de frío y mal comido, tal vez fuese incapaz de sentirse héroe. Por eso, en la guerra europea, a la cual asistí, iban los soldados muy bien abrigados, estaban muy bien comidos y se les ahorraba toda fatiga innecesaria.

Ahoraría España muchos millones teniendo aquí menos hombres y más soldados. Con 50.000 soldados bien comidos, bien vestidos, bien cobijados durante la noche, bien resguardados del agua y dotados de todos los modernos elementos de combate habría sobrado para vencer a los cabaleños que nos combaten. Mejorando el rancho, el uniforme, el abrigo, las tiendas, todo lo que es el fervor de la guerra, aún se economizarán millones. Todo andaría mejor, y no se presenciarían espectáculos que á diario vemos.

Nos damos cuenta aquí de que España está haciendo un esfuerzo superior á sus fuerzas, y comprendemos que el señor Cierva hace cuanto puede. Por eso no nos quejamos. Lo que sí deseamos es que el ministro reflexione acerca de lo conveniente que sería tener más soldados y menos hombres, pues de ese modo, todo sobraría en vez de faltar.

LA CONSTANCIA es el único diario local que no publica los enemigos del Gran Casino y demás centros similares.

ELECCIONES MUNICIPALES

Candidatura integrista

Mercado del Ensanche

Don Isidro Mendiola Querejeta
Casa Consistorial

Don Pedro Martínez Arrillaga

DE ELECCIONES

Consideración sobre la lucha electoral

Para que no sólo nuestros amigos, sino los electores católicos en general de los distritos del Mercado del Ensanche y de la Casa Consistorial, sepan a qué atenerse en punto a la emisión de su voto, vamos a describir en breves líneas la fase que presenta la lucha electoral.

En el distrito del Mercado del Ensanche, donde si bien es verdad se presentan muchos candidatos de distintos sectores políticos, la lucha principal está entablada entre nuestra candidatura y la socialista. Aspiran los socialistas a obtener en ese distrito la mayoría, sacando triunfantes a sus dos candidatos; y aspiramos nosotros, de igual modo, a obtener también la mayoría.

En las elecciones municipales últimas, nuestro candidato de entonces, hoy concejal, don Francisco Mendiola, obtuvo el primer puesto en ese distrito. Justo es, pues, que ahora aspiremos a conservar la supremacía que entonces adquirimos. No la queremos reconocer los socialistas; y por eso nos presentan la batalla frente a frente.

Siendo esta la situación, ¿qué elementos verdaderamente católicos han de negar su sufragio a nuestra candidatura?

En el distrito de la Casa Consistorial no son los socialistas los que tienen enfrente nuestro candidato, pero sí los republicanos y liberales que van unidos. Tanto que los republicanos han retirado a su candidato señor Juanena, precisamente por no dividir las fuerzas izquierdistas. Este es, pues, el carácter de la lucha: los izquierdistas por un lado y los derechistas por otro. Nuestro candidato tiene que luchar y está luchando, apoyado por nuestros amigos, contra la candidatura izquierdista, la que apoyan los republicanos y liberales.

Y volvemos a hacer la misma pregunta: ¿Qué elector verdaderamente católico, ha de negar su sufragio a nuestra candidatura?

Y si del campo de la moral pasamos al de los intereses del pueblo de San Sebastián, la elección de candidatos para votar no ofrece ninguna duda.

Los socialistas, bien lo sabe San Sebastián como todo el mundo, son los eternos conspiradores contra el orden, los que con sus huelgas se constituyen en sempiternos revolucionarios, los que para conseguir sus fines antisociales en una ciudad de veraneo y de turismo como es principalmente San Sebastián, no tienen reparo alguno en promover y fomentar en pleno verano las revoluciones más hondas, haciendo que la pacífica urbe se convierta en campo de Agramonte.

Ellos, con aquella tristemente célebre huelga de Agosto, por no citar otras, ahuyentaron toda la gente veraniega de San Sebastián, hace todavía pocos años.

Y aunque la tal huelga fué sofocada con mano dura por el ilustre estadista señor Dato (q. e. p. d.), a la sazón Presidente del Consejo de Ministros, las consecuencias de la revolución se dejaron sentir siendo en San Sebastián como no podía menos de suceder. Aquel verano resultó completamente calamitoso.

Después de lo que se tiene visto aquí y en todas partes, no se comprende que ningún elector que no sea de los adeptos del socialismo, dé su voto a la candidatura de esos elementos que en cuanto ha estado de su parte han promovido la ruina de San Sebastián.

Y quiénes son los que se dan la mano con esos elementos? Precisamente los republicanos, cuyo campo de acción se ha reducido notablemente en esta capital, porque son los que han nutrido y amamantado a los socialistas, aún a riesgo, como ha sucedido, de perder ellos la fuerza considerable que en otro tiempo tenían aquí. Sin los republicanos y también sin los liberales y los principios que ellos proclaman, el socialismo no hubiera existido.

Véase, pues, los elementos amantes del orden y los que quieran mirar por los intereses de San Sebastián, a qué candidatos prestan su voto y qué concejales quieren llevar a la administración municipal de esta nuestra querida Donostia.

En la Diputación

DEVOLUCIÓN DE CANTIDADES

El vicepresidente de la Diputación señor Brunet acompañado por el secretario de la Diputación señor Zubeldia, visitaron durante la mañana de ayer al delegado de Hacienda el cual les entregó 21.728,27 pesetas que devuelve el Estado y que es el importe de las obras de mejora del puerto de Orio, correspondientes al mes de Noviembre.

El delegado de Hacienda les entregó también 9.382,70 pesetas en concepto de devolución que hace al Estado por los derechos reales abonados por la construcción del ferrocarril del Urola.

CONCURSO AGRICOLA

El señor Brunet recibió ayer por la mañana la visita de don Luis Larrauri como representante de la Asociación general de Ganaderos que acudió a la Diputación con objeto de invitar a esta al concurso de ganado y maquinaria agrícola que se celebrará en Madrid del 14 al 26 de Mayo próximo.

EL SEÑOR
D. Miguel Rivilla y Oteiza
Falleció ayer en la villa de Cegama, a las seis de la tarde
— Á LOS 40 AÑOS DE EDAD —
Habiendo recibido los Sencillos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
— R. I. P. —

Su desconsolada esposa, doña Zoila Azcune; hijos, doña Zoila, doña Beatriz y don Miguel; padre, don Carlos Rivilla y Fada; padres políticos, don Basilio Azcune y doña Marciiana Echeverría; hermanos, don Francisco, don Luis y don Eugenio; hermanos políticos; tíos; sobrinos, primos y demás parentes, suplican a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, SABADO, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, en la iglesia parroquial de San Martín de esta villa, y acto continuo a la conducción del cadáver al cementerio de la misma, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

CEGAMA, 3 de Febrero de 1922.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Domicilio en San Sebastián: PLAZA DEL BUEN PASTOR, número 7.